

L'activité augmente ; les entreprises anticipent encore une progression en janvier

« Croissance : et si 2023 se passait bien ? », titre L'Opinion, en Une. Non seulement l'activité a plus augmenté que prévu en décembre dans l'industrie, la construction et les services, mais les entreprises anticipent encore une progression en janvier, selon l'enquête publiée mercredi par la Banque de France. En novembre, la production industrielle tricolore a même bondi de 2,4 % sur un mois (et 4,2 % sur un an), alors que France Industrie craignait une chute de 10 % au dernier trimestre. « Avant Noël, des observateurs nous prévoyaient des coupures de courant, une entrée en récession, des destructions d'emplois... Il y avait une description très sombre de la conjoncture économique », a rappelé Bruno Le Maire. Bercy table sur 1 % de croissance mais Emmanuel Macron a déclaré aux sénateurs que ce serait sûrement « de 0,5 % à 0,7 % ». Patrick Artus, chef économiste de Natixis, est formel : « Bruno Le Maire a raison, on fera bien 1 % de croissance cette année, et peut-être même un peu plus ». (L'Opinion, p.1)

« La leçon de résilience des entreprises françaises », titre L'Opinion, qui détaille que les faillites restent à 20 % en deçà du niveau pré-Covid. La Banque de France parle d'un « mouvement de normalisation », prévisible après la mise sous oxygène de l'économie pendant de longs mois. (L'Opinion, p.2)